

---

## Vierter Abschnitt.

Handlungsgeist in Nürnberg. Ansehen des Inneren der Stadt. Rathhaus. Kirchen. Der Herrenmarkt. Nürnberger Bäuerinnen. Die Feste mit ihren Merkwürdigkeiten. Gewerbsleiß der Nürnberger. Ausflug nach Schweinau und Fürth. Wetteifer dieser Stadt an Kunstleiß mit Nürnberg. Das Beselmeiersche Magazin zu Nürnberg. Fortsetzung der Reise nach Neumarkt und Regensburg. Ansicht der Stadt Regensburg. Ihre Merkwürdigkeiten und Vergnügungsorte. Keplers Denkmal.

Wir hielten an einem Sonnabend unsern Einzug in Nürnberg durch das sogenannte neue Thor. Das Gewühl von Menschen, das sich in den Straßen auf und ab trieb, die Menge Frachtwagen, die ab- und zufuhren, oder vor den Gasthöfen hielten, die vor den Häusern aufgestellten Tonnen, Kisten, Ballen: Alles verkündete, daß wir uns in einer großen Han-